



DES PERSONNES TUEES PAR DES GENS NON IDENTIFIES AU COURS DU MOIS D'AVRIL 2025

Un enfant mort en commune Buhiga, province Karuzi

En date du 2 avril 2025, vers 8 heures, sur la colline, zone et commune Buhiga, province Karuzi, un enfant âgé d'une année d'un prénommé Joseph, membre du parti CNDD-FDD, âgé de plus de 48 ans, et sa femme nommée Mwiza, membre du parti CNDD FDD, âgée de 37 ans est décédé après avoir bu un médicament local contre un poison. Selon des témoins sur place, cette famille s'est rendue chez le prénommé Laurent, enseignant et membre parti CNDD-FDD, âgé de 45 ans, pour tester si l'enfant a été empoisonné car ce dernier se déclarer en être capable et administre des médicaments. Selon les mêmes sources, Laurent a confirmé que l'enfant a été empoisonné et a donné un médicament puis l'enfant est mort après 30 minutes après la prise de ce soi-disant médicament. Quand la famille a conduit le cadavre à la morgue de l'hôpital de Buhiga, les travailleurs lui ont demandé les causes de la mort et ont informé la police qui a arrêté Laurent. Il a été incarcéré au cachot de la police à Buhiga pour la protéger contre la vengeance du père de la victime et a été libéré en date du 5 après l'enterrement de l'enfant.

Un corps sans vie retrouvé en commune Bweru, province Ruyigi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 11 avril 2025 indique qu'en date du 9 mars 2025, sur la sous-colline Murambi, colline Mibanga, commune Bweru, province Ruyigi, le corps sans vie décapité et en décomposition de Jean Bosco, marié, a été retrouvé dans la rivière Gisenyi, séparant le site des réfugiés de Nyankanda et les collines de Kanisha et Nkanda, de la zone Kayongozi.

Selon sa femme, en date du 1^{er} mars 2025, le jour de sa disparition, il est parti le matin habillé en culotte et en singlet. Sa femme qui avait terminé à préparer le petit déjeuner l'a appelé pour venir prendre ce petit déjeuner mais a refusé, répondant en sortant qu'il allait revenir dans un instant mais n'est pas retourné.

Un corps sans vie d'une femme membre du parti CNL, retrouvé en commune Gisuru, province Ruyigi

En date du 12 avril 2025, dans la matinée, un corps sans vie de Rosette Ndikumwenayo, âgée de 42 ans, mariée et mère de 5 enfants, membre du parti CNL, originaire de la colline Kinama, zone

Gisuru, commune Gisuru, province Ruyigi, a été retrouvé par les passant au bord de la rivière Rumpungwe. Selon des sources sur place, la victime faisait partie du groupe d'animation de ce parti. Elle avait quitté son domicile le matin du 11 avril 2025, pour se rendre aux activités champêtres et n'est pas retournée. L'administration communale en collaboration avec la famille ont procédé à son inhumation. La victime présentait des traces à la gorge comme si elle aurait été étranglée. Les auteurs présumés et les mobiles de ce crime n'ont pas été identifiés mais l'administration a indiqué que les enquêtes ont commencé.

Un corps sans vie d'un membre du parti CNL, retrouvé en commune Mutumba, province Karuzi

En date du 10 avril 2025, sur la colline Gasera, zone Gisimbawaga, commune Mutumba, province Karuzi, un corps sans vie de Habimana Marinus, âgé de 49 ans, habitant sur la colline Mutara, membre du parti CNL aile de Nestor pro-CNDD FDD a été trouvé. Selon des témoins, la victime a été tuée à coups de machettes par des gens non encore identifiés. Selon des témoins de la localité, une embuscade a été tendue à la victime de retour à la maison vers sa colline de résidence dans la même zone et commune. Selon les mêmes témoins, son corps portait des blessures au niveau de la tête et du cou. La victime était sur la tête de liste des conseillers communaux de son parti CNL. La police de cette commune indique qu'elle a déjà commencé des enquêtes et jusqu'au 13 avril 2025, personne n'est arrêté.

Un corps sans vie retrouvé en commune Ntawangwa, Bujumbura-mairie

Le 10 avril 2025, au matin, un cadavre d'un homme non identifié a été découvert flottant sur les eaux de la rivière Ntawangwa, à l'intersection des zones Ngagara et Buyenzi, sur la 24ème avenue de la zone Buyenzi, dans la commune de Mukaza, mairie de Bujumbura. Des membres de la police de la protection civile, sous les directives d'un agent de la police judiciaire de la zone Buyenzi, ont rapidement récupéré le corps.

D'après les déclarations des résidents de la zone Buyenzi, le corps a été retenu par un tronc d'arbre alors qu'il était entraîné vers le lac Tanganyika par le courant de la rivière Ntawangwa. Ces mêmes sources affirment que le corps aurait été immergé dans la rivière durant la nuit du 9 au 10 avril 2025.

Les habitants de la zone Buyenzi ont exprimé leur profonde frustration face au refus des policiers de leur permettre d'approcher pour identifier le corps et vérifier s'il était connu localement. Le corps sans vie a ensuite été récupéré par la police judiciaire de la zone Ngagara, sous la responsabilité de l'OPJ Nkengurukiyimana Isidonie, pour mener l'enquête.

Selon ces mêmes témoins, Gilbert Manirakiza, l'administrateur de la commune Rugombo, a dépêché une équipe d'Imbonerakure qui a sécurisé les lieux et empêché les habitants de s'en approcher. Cette équipe a transporté les corps dans des bâches et les a conduits vers le chef-lieu. La destination et le traitement réservé à ces cadavres demeurent inconnus pour nos témoins.

Deux corps sans vie en uniforme militaire retrouvé en commune Rugombo, province Cibitoke

En date du 10 avril 2025, aux alentours de 15 heures, dans la commune de Rugombo, province de Cibitoke, deux hommes sans vie et non identifiés, vêtus de tenues de l'armée burundaise et enveloppés dans une bâche, ont été découverts en état de décomposition avancée sur la transversale 11, sur la colline de Rusiga, située à au moins 4 km du chef-lieu de la province Cibitoke. Cette

découverte suscite des spéculations inquiétantes, certains évoquant la possible exécution de jeunes Imbonerakure revenant des combats dans l'est du Congo. Face à ces zones d'incertitude persistantes, la population ainsi que des membres du parti au pouvoir exigent avec ferveur des enquêtes approfondies.

Le stade avancé de décomposition indique que les corps reposaient en ce lieu depuis plusieurs jours. Le fait que les victimes aient revêtu des uniformes militaires burundais ajoute une dimension particulièrement alarmante à cette situation.

Le commissaire communal de police de Rugombo a validé la découverte des deux cadavres. Il a signalé que, dans une décision controversée, les dépouilles ont été immédiatement enterrées au cimetière de Cibitoke, sans autopsie ni passage par la morgue. Cette mesure, justifiée par la nécessité d'éviter de potentiels risques sanitaires pour la population, soulève de vives interrogations sur la véritable intention d'identifier les victimes et d'élucider les circonstances de leur décès.

Alors que les détails précis de ces décès restent dans l'ombre, les demandes pour une enquête indépendante et transparente se multiplient. Les familles, les jeunes partisans du parti au pouvoir et de nombreux résidents de la région insistent pour que toute la vérité soit révélée sur ce drame qui jette une ombre inquiétante sur le rôle du Burundi dans le conflit de l'est congolais et le traitement réservé à ses propres soldats.

Un corps sans vie retrouvé en commune Giheta, province Gitega

Le 19 avril 2025, un événement tragique s'est produit près des rives de la rivière Ruvyironza, située dans la commune de Giheta, province de Gitega. C'est là que le corps sans vie de Nadine Bukuru a été découvert dans des circonstances particulièrement déconcertantes.

Cette femme, mariée et résidente dans le quartier Nyabisindu, qui se trouve au centre de Gitega, a été retrouvée sans vie au bord de la rivière. Son corps a ensuite été transporté avec soin à la clinique Saint Joseph de Giheta avant d'être conduit de manière respectueuse à la morgue du centre de Gitega. Selon des témoins oculaires de la région, il a été rapporté que Nadine venait tout juste de donner naissance à un enfant prématuré, qui se trouvait dans une couveuse à l'hôpital régional de Gitega.

Les témoignages des personnes présentes impliquent également qu'elle avait quitté sa chambre en annonçant son intention d'allaiter son nouveau-né, mais tragiquement, elle n'est jamais revenue. De fait, elle ne se rendit pas non plus à la couveuse pour nourrir son enfant, suscitant des inquiétudes profondes parmi sa famille et ses amis. Originnaire de la commune et province de Bururi, Nadine s'était mariée à Gitega en 2024, et sa disparition prématurée a laissé un vide immense dans la vie de ceux qui l'ont connue.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Ngozi

En date du 19 avril 2025, vers 5heures, sur la colline Rusuguti, zone, commune et province Ngozi, un corps sans vie d'un surnommé Sandugu, âgé d'au moins 35ans, a été retrouvé allongé au bord de la route, ventre à terre et du sang au bord de la route. Selon des témoins oculaires de la localité, la police s'est rendue sur le lieu et a fait un constat.

La victime présentait des plaies au niveau de la jambe droite et au niveau de la tête. Certains indiquent que c'est un véhicule qui a cogné la victime mais aucune trace de l'accident n'était visible sur le véhicule suspecté. Deux personnes, Nduwimana Augustin et Nzoyizana Félicien ont été appréhendées

pour faire des enquêtes à la suite des traces du sang qu'on a trouvé en face de la route où ils vivaient et le sang étaient proche de leur habitation. Le médecin du gouvernement est arrivé sur le lieu pour faire l'expertise. Le corps de la victime a été évacué vers la morgue de l'hôpital autonome Ngozi en attendant l'identification de sa famille pour la préparation de l'enterrement.

Un corps sans vie d'un homme retrouvé en commune Muramvya

En date du 23 avril 2025, vers 6h, sur la colline Burambana, commune et province Muramvya un corps sans vie d'un homme a été retrouvé. Selon des témoins oculaires, le corps a été identifié immédiatement par des passants. Il s'agit du nommé Vyuzura Jean âgé de 67 ans, fils de Kanyoni et Mperabanyanka, cultivateur originaire de la même colline. Selon les mêmes témoins, la victime avait passé la journée du mardi 22 avril à l'enterrement d'un ami à lui sur la colline Murambi voisine. D'après les mêmes sources, ceux qui l'ont vu ce jour vers 18h disent qu'il était très ivre, après avoir consommé beaucoup d'alcool d'une boisson locale appelée "Tafauti" qui a un degré d'alcool très élevé. Le corps ne présentait aucune blessure. La police a commencé ses enquêtes, et le corps est encore dans la morgue à l'hôpital de Muramvya.

Un corps sans vie d'une fille retrouvée en commune Buyengero, province Rumonge

Dans la nuit du 21 avril 2025, sur la colline Gasenyi, zone Mudende, commune Buyengero, province Rumonge, une fille vivant seule dans une maison a été tuée par des gens non identifiés. Les autorités administratives à la base indiquent la jeune fille aurait été tuée par des personnes qui lui ont volé une somme d'argent après avoir vendu sa propriété foncière située sur cette même colline. Selon des sources administratives, la police a commencé des enquêtes pour élucider les causes à l'origine de sa mort et retrouver les présumés auteurs.

Une personne tuée en commune Ntega, province Kirundo

En date du même 21 avril 2025, sur la colline Gitwenzi, commune Ntega de la province Kirundo, Kabonerano Jean (57ans) a été assassiné à l'aide des machettes par des personnes non encore identifiées à 300m en provenance de la colline Gatwe. Selon des sources locales, il avait passé la soirée avec son épouse en partageant un verre de bière de banane. La victime était membre du parti CNDD FDD mais il y a une année sans participation aux activités de ce parti et était soupçonné d'avoir changé l'idéologie pour être membre du CNL. Les autorités locales étaient présentes mais aucun acte n'a été fait pour débiter les enquêtes.

Un corps sans vie d'une fille retrouvée en commune Mugamba, province Bururi

En date du 22 avril 2025, sur la colline Mpota en commune Mugamba de la province Bururi, un corps sans vie de Nadège Kezakimana, âgée de 26 ans sans appartenance politique, a été retrouvé sur cette colline dans la route menant vers le marché de Tora. Selon des témoins, cette fille avait quitté son domicile le soir de ce lundi pour se rendre au Complexe Théicole de Tora où elle faisait partie d'une équipe d'employés qui devrait travailler la nuit selon un membre de sa famille. Au moment où certains disent qu'elle aurait été tuée par des inconnus, sur base des traces se trouvant sur son corps et sur un arbre non loin du lieu où il a été découvert, Venuste Ntahombaye l'administrateur de la commune Mugamba dit que cette fille aurait été foudroyée le soir de ce lundi.

Un corps sans vie retrouvé en commune Rugombo, province Cibitoke

En date du 22 avril 2025, dans l'après-midi, en début de soirée, le corps sans vie d'un jeune commerçant ambulant âgé d'environ 15 ans, a été retrouvé à la 9^{ème} transversale de la colline Rusiga, dans la commune de Rugombo, non loin du centre-ville de Cibitoke. Même si les circonstances exactes de ce décès tragique restent inconnues, des voix au sein de la population n'hésitent pas d'accuser certains Imbonerakure. Une enquête a été ouverte afin de faire la lumière sur cette affaire. Bien qu'une source sécuritaire contactée sur place ait évoqué l'hypothèse d'un vol qui aurait mal tourné, cette version peine à convaincre une partie significative de la population. Plusieurs habitants, visiblement bouleversés par cet événement, pointent du doigt les Imbonerakure, la ligue de jeunesse du parti CNDD-FDD, qu'ils accusent de semer la terreur dans la région. Les autorités locales s'efforcent d'apaiser les tensions. Gilbert Manirakiza, l'administrateur communal de Rugombo, a confirmé la découverte du corps et a appelé la population à collaborer pleinement avec les forces de l'ordre. Le corps de la victime a été transféré à la morgue de l'hôpital provincial en vue de faire l'enquête. Dans l'attente des résultats, les habitants de Cibitoke expriment leur vif désir de voir toute la vérité éclatée sur ce crime et espèrent que la justice sera rendue.

Un homme tué en commune Itaba, province Gitega

En date du 23 avril 2025, vers 19h sur la colline Buhevyi, en commune Itaba, province Gitega, Bakevyumusaya Déo, marié, âgé de 57 ans, a été sauvagement assassiné à l'aide des machettes devant l'entrée de son domicile. Selon des témoins, le mobile du meurtre serait lié à des accusations de sorcellerie contre la victime et les auteurs de ce crime n'ont pas été identifiés jusqu'à l'après-midi de ce jeudi. Selon les mêmes sources, aucune enquête policière n'a été ouverte jusqu'à présent. Seule la présence Nyandwi Domitien, administrateur communal a été signalée sur les lieux, ce dernier a invité la population de la localité à ne pas se rendre justice. Le corps Bakevyumusaya Déo a été enterré ce jeudi après-midi dans le cimetière d'Itaba sur ordre de l'Administrateur.

Un corps sans vie retrouvé en commune et province Rumonge

En date du 23 Mars 2025, dans le quartier Kanyenkoko, commune et province de Rumonge, un corps sans vie de Frédéric NIMUBONA, pêcheurs au port de Rumonge, a été retrouvé dans sa maison selon nos sources sur place. Les circonstances de sa mort restent inconnues et son corps a été conduit à la morgue de l'hôpital de Rumonge. Un corps sans vie retrouvé en commune Muha de la Mairie de Bujumbura En date du 23 avril 2025, vers 1h du matin, au quartier Kibenga de la zone de Kinindo en commune Muha, Bujumbura Mairie, un corps sans vie en état de décomposition de Prosper SINDABAKWIRA, âgé de 50 ans, a été retrouvé dans une maison où il habitait. Selon des témoins de la localité, la victime est originaire de Gatoke, zone Mungwa commune et province Gitega, et son corps n'avait aucune blessure. Les auteurs et les circonstances de ce meurtre restent inconnues. Les mêmes témoins ajoutent que la dépouille mortelle de la victime a été récupéré par l'administration dont le chef de quartier Kibenga, Oscar Bizimana et des agents de la croix rouge pour procéder à son enterrement. Des enquêtes sont en cours afin de déterminer les circonstances exactes de ce décès, bien que des proches évoquent une possible noyade.

Un corps sans vie retrouvé en commune Muha, Bujumbura-mairie

En date du 23 avril 2025, vers 6 heures du matin, le corps sans vie d'un homme non identifié a été retrouvé dans la zone Kinindo, avenue Ntwarante, commune Muha, Bujumbura-mairie. Le corps sans vie de la victime présente des blessures laissant supposer qu'elle a été torturée avant d'être tuée et abandonnée à cet endroit.

Sur ordre de Dévotte Ndayisenga, administratrice de la commune Muha, le corps a été transféré à la morgue de l'hôpital Roi Khaled.

Un corps sans vie retrouvé en commune Muha de la Mairie de Bujumbura

En date du 23 avril 2025, vers 1h du matin, au quartier Kibenga de la zone de Kinindo en commune Muha, Bujumbura Mairie, un corps sans vie en état de décomposition de Prosper SINDABAKWIRA, âgé de 50 ans, a été retrouvé dans une maison où il habitait. Selon des témoins de la localité, la victime est originaire de Gatoke, zone Mungwa commune et province Gitega, et son corps n'avait aucune blessure. Les auteurs et les circonstances de ce meurtre restent inconnues. Les mêmes témoins ajoutent que la dépouille mortelle de la victime a été récupéré par l'administration dont le chef de quartier Kibenga, Oscar Bizimana et des agents de la croix rouge pour procéder à son enterrement. Des enquêtes sont en cours afin de déterminer les circonstances exactes de ce décès, bien que des proches évoquent une possible noyade.

Un corps sans vie retrouvé en commune Gashoho, province Muyinga

En date du 26 avril 2025, sur la colline Muyange, commune Gashoho, province de Muyinga, un corps sans vie de Hakizimana Maurice, âgé de près de 70 ans a été retrouvé le matin. Selon des témoins de la localité, le corps de ce grand père avait des traces au niveau du cou montrant qu'il a été tué étranglé lorsqu'il rentrait chez lui. Ses deux petits-fils qui vivaient avec lui avaient alerté qu'il n'a pas rentré. La police a fait le constat et le corps a été conduit à la morgue. Les auteurs et le mobile de ce forfait ne sont pas connus.